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Речь шла о казаках
О культуре и быте со-

временного казачества 
шла речь на информ-до-
сье в Косиловском СДК. 
Были озвучены казачьи 
заповеди, пословицы и 
поговорки, угадывались 
значения старинных 
казачьих слов. Досье 
сопровождала выставка, 
где была представлена 
литература об истории, 
культурных традициях, 
быте казаков. В завер-
шение демонстрировал-
ся видеоролик «Тради-
ции и обычаи казаков».

Шахматный 
мастер-класс

Ивано-Лисичанский 
СМДК посетили самые 
известные шахматисты 
округа – Николай и 
Екатерина Кулаковы. В 
прошлом году Николай 
Николаевич выполнил 
нормы кандидата в 
мастера спорта, добил-
ся успехов в качестве 
тренера онлайн-школы 
Skysmart. Здесь они 
провели мастер-класс 
«Черно-белая матема-
тика», в ходе которого 
много интересного 
рассказали об этой древ-
нейшей игре. Завершил-
ся мастер-класс сладким 
столом. 

Об опасностях 
Интернета

Риску Интернет-за-
висимости и Интернет-
опас ностей был посвя-
щён познавательный 
квест Грайворонского 
КДЦ. Было рассказано 
об опасностях, подсте-
регающих в Интернете, 
почему Интернет назы-
вают уникальным про-
странством, источником 
знаний и развлечений. 
Закончилось меропри-
ятие раздачей листовок 
с десятью основными 
правилами поведения во 
Всемирной паутине.

Вспоминали 
Крылова

Ивану Андреевичу 
Крылову была посвя-
щена литературная 
гостиная «Искусник 
крылатого слова» ЦКР 
с. Головчино. Она была 
построена в виде позна-
вательной викторины, 
где ребятам необходимо 
было закончить крыла-
тые фразы, принадле-
жащие перу Крылова, 
вставить пропущенные 
слова в названиях басен, 
определить, из какой 
басни взята та или иная 
мораль.

Соб. информ

♦ №31. Август. 2022 г.№31. Август. 2022 г. ♦

П очти всё это время 
вместе с ним была 
Екатерина Горде-

ева, сделавшая для него 
очень много.

Когда его открывали, Ека-
терина Ивановна была ещё 
очень маленькой. Но она вро-
де как присутствовала на тор-
жестве. Она смутно помнит 
что-то похожее на это, своих 
родителей, нарядных и кра-
сивых, но утверждать, что это 
было именно открытие, а не 
что-либо другое, не берётся.  

Потом она приходила 
сюда посмотреть кинофиль-
мы. Больше детям делать 
там было нечего. До работы 
с детьми дело тогда ещё не 
дошло.

А работать сюда пришла 
сразу после культурно-про-

светительного училища, 
поступить куда её уговорил 
тогдашний председатель их 
колхоза Краснокутский Вик-
тор Фёдорович, послушав её 
игру на баяне. 

Играть на баяне, куплен-

ном её сестре, учащейся пе-
дучилища, она обучилась 
практически самостоятель-
но. Как сначала и на гар-
мошке, которую выменяла 
на мопед брата, когда тот 
уехал из дома.

Первые почти 20 лет Ека-
терина Ивановна была ху-
друком. В это время в клубе 

был организован  ансамбль 
народной песни «Почаев-
ские девчата», который она 
считает гордостью учрежде-
ния, одним из его главных 
достижений. 

Гордеева стала его актив-
ной участницей, а потом и 
руководителем, когда преж-
ний – Маковеева Наталья 
Ивановна – отошла от ру-
ководства. 

В 2000 году коллектив 
получил звание «Народный 
самодеятельный коллек-
тив», а потом каждый раз 
его успешно подтверждал.

Ансамбль много лет яв-
ляется украшением почти 
каждого окружного и поча-
евского мероприятия. На 
его счету множество побед 
на различных конкурсах 

и фестивалях. Вот только 
в прошлом году он полу-
чил дипломы 1-2 степени 
на Всероссийском фести-
вале-конкурсе творчества 
«Золотая осень», IV Меж-
дународном многожанро-
вом конкурсе культуры и 
искусства, Международном 
конкурсе-фестивале детско-

го, юношеского и взросло-
го творчества «Творческое 
содружество», Междуна-
родном конкурсе-фестива-
ле «На бис», прошедших в 
Санкт-Петербурге.

Такие же результаты на 
этих мероприятиях показал 
и народный любительский 
театр кукол «Буратино». 
Это тоже гордость и боль-
шое достижение почаевцев. 
Тем более что он уникален 
– таких формирований в 
округе больше нет. «Бура-
тино» тоже имеет звание 
«Народный самодеятель-
ный коллектив». Начи-
нался он с Закаблук Елены 
Петровны. Теперь им руко-
водит Лилия Викторовна 
Кляпко. В составе труппы 
12 человек. В репертуаре 
более 30 спектаклей – 30-
40 минутных постановок с 
планшетными и тростевы-
ми куклами, оформленных 
музыкальными номерами, 
звуковыми и шумовыми эф-
фектами. Театр «Буратино» 
-  частый номинант и лауре-
ат окружных, областных и 
Всероссийских фестивалей 
и конкурсов. 

Очень интересной штукой 
в ДК была и так называемая 
комната этнографии, а по 
сути музей деревенского 
быта.  2 стр.

Пестенко Павел Степанович – 1968-1976 г.
Красникова Вера Алексеевна – 1976-1999 г. 
Гордеева Екатерина Ивановна – 1999 г.

Директора ДК

Ему есть, чем похвалиться
55 лет исполняется в этом месяце 

Почаевскому СМДК

 ДЕЛА НАШИ

В середине июля мы 
впервые организовали 

деревенский празд-
ник «День косоворот-
ки по-грайворонски», 

и опять же впервые 
площадкой для прове-
дения муниципально-
го мероприятия стал 

Косиловский СДК. За 
что коллективу и его 

руководителю Вален-
тине Сеиной огромная 

благодарность.
Ухоженная территория, 

фотозоны из сена, тыны с 
рушниками, подсолнухи и 
цветы (отбоя от желающих 
запечатлеть себя в народ-
ном стиле не было), общая 
концепция и сценарий 
размеренного, содержа-
тельного и такого домаш-
него праздника, песни под 
гармошку и без – хозяева 
постарались!

Недаром в соцсетях до сих 
пор кружат яркие  и далеко 
не постановочные снимки  
не только работников куль-
туры, но и жителей села. А 
они, соскучившись по празд-
никам, охотно участвовали 
во всём, что предлагали  ор-

ганизаторы. Водили свой, 
с необычной косиловской 
проходкой, хоровод прямо 
вдоль центральной улицы, 
плели венки из цветов и 

берёзовых веток и выреза-
ли косоворотки из бумаги 
вместе с мастерами Дома 
ремёсел, участвовали в де-
филе косовороток, пели под 

гармошку Александра Про-
копенко и другое. 

По сути это был праздник 
народного костюма, как и 
регламентировали орга-
низаторы Дня косоворот-
ки на российском уровне, 
народные костюмы или их 
элементы надели и адми-
нистративные лица. Как и 
наш заместитель главы ад-
министрции округа по соц-
политике Марина Ванина и 
начальник управления Дина 
Трунова. 

Особо хочется отметить 
участие в этом событии 
нашего музея. Его сотруд-
ник Мария Чередниченко 
провела отличный экскурс 
в историю косоворотки. 
Она предложила несколько 
версий происхождения это-
го незаменимого в старину 
предмета мужского гарде-
роба, рассказала смешные 
и интересные случаи. В 
общем, молодец Маша, до-
стойно и по теме.

Присутствующие с удо-
вольствием подпевали 
местным артисткам – ан-
самблю «Черёмушки», 
прониклись задушевными 
песнями добросельской 
«Берегинии».

Зрелище было, хлеб тоже 
– каша и вкуснейшие пи-
рожки с капустой. Уж что-
что, а принимать гостей в 
Косилово умеют!

Только вот косовороток 
тут почти не было. Из пят-
надцати, по-моему, мужчин 
и парней, участвующих в де-
филе, в настоящие (ворот 
сбоку) косоворотки, одеты 
были всего трое.

Думаю, в следующем году 
мы эту недоработку испра-
вим! Как и то, что далеко 
не все культурно-досуго-
вые учреждения приняли 
участие  в Международном 
празднике «День косово-
ротки», рекомендованным 
областью. Кое-где прошли 
флешмобы, да появились 
в сетях информационные 
материалы. Серьёзно к во-
просу подошли головчане, 
где почти две недели экс-
понировалась тематическая 
выставка с интерактивом. 
Судя по фото, пользовалась 
успехом у посетителей. Этот 
опыт нужно транслировать. 
Ведь дело-то нужное и даёт 
стимул применять самые 
разные формы, на любой 
вкус.

Елена Доманова

Зрелище было, хлеб тоже 

Дефиле как бы в косоворотках

Каша, кажется, удалась

 МИНКУЛЬТ

В Госдуме обсудили 
реализацию 
программы 

«Пушкинская 
карта»

Статс-секретарь – заме-
ститель Министра культуры 
РФ Надежда Преподобная 
рассказала о ходе реализа-
ции программы «Пушкин-
ская карта» в рамках оче-
редного заседания Комитета 
по культуре под председа-
тельством Елены Ямполь-
ской, прошедшего в Госу-
дарственной Думе 19 июля.

В частности, было отме-
чено, что с момента запуска 
программы более 8,6 млн мо-
лодых людей в России офор-
мили «Пушкинскую карту», 
что составляет больше по-
ловины молодёжи страны в 
возрасте от 14 до 22 лет.

На сегодня к Программе 
присоединились более 10,7 
тысячи организаций куль-
туры, из них больше всего 
культурных центров – почти 
3,9 тысячи, кинотеатров – 
2,5 тысячи и музеев – почти 
2 тысячи.

Лидерами среди регионов 
по количеству оформленных 
«Пушкинских карт» стали 
Москва и Санкт-Петербург. 
В первую десятку рейтинга 
также вошли Республика 
Башкортостан, Краснодар-
ский край, Челябинская, 
Кемеровская, Ростовская, 
Волгоградская и Нижего-
родская области.

(Сайт Минкультуры)
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Золотарёва  ирина николаевна 21.08

Ширковцов Сергей алекСандрович23.08

абрамов ваСилий Фёдорович30.08

ЛУЧШЕЕ ФОТО МЕСЯЦА
КоЗинСкий Смдк

Если тебе тяжело, значит ты поднимаешься 
в гору. Если тебе легко, значит ты летишь в 
пропасть.

Генри Форд

МУДРЫЕ МЫСЛИ

беССонова елена алекСеевна11.08

♦ РЕДАКТОР: Елена Николаевна ДОМАНОВА. 
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 ул. Ленина, 22-е, индекс 309370.
♦ ТЕЛЕФОН: 4-43-53, ♦ E-MAIL: grnovosti@mail.ru. ♦ ТИРАЖ 150 экз.

Горбачёва Светлана Сергеевна

Соляник илья Сергеевич

ПереПечай алла ивановна 

кулакова анаСтаСия николаевна 

горборукова марина Юрьевна 

гордеева екатерина ивановна 

02.08

06.08

07.08

13.08

16.08

31.08

1 стр.  Со временем она 
могла бы вырасти до очень 
заметного культурного 
формирования. Но когда 
ставился на ноги хутор на 
Гранях, все экспонаты ком-
наты передали туда. И ком-
ната этнографии существо-
вать перестала. О чём теперь 
можно только сожалеть.

Ещё Почаевский СМДК 
может похвастаться тем, что 
возглавляет его заслужен-
ный работник культуры РФ, 
один из двух, имеющихся в 
округе.

Ну и слово «модельный» в 
названии не просто так. Это 
не форма речи, а название 
статуса организации куль-
туры, который получить не 
так-то просто и который 
нужно периодически под-
тверждать. Его Почаевский 
ДК получил первым в рай-
оне, что тоже очень даже 
немало значит.

Кроме «Почаевских дев-
чат» и «Буратино» в СМДК, 
конечно, имеются и другие 
формирования. Всего их 
насчитывается 26, 14 из 
которых для детей до 14 
лет включительно. В них 
заняты 360 взрослых и 186 
детей.

Это показатели прошло-
го года. Из года в год они 
уменьшаются. Село пусте-
ет, сетует Екатерина Ива-
новна. Так, если раньше и 
у «Почаевских девчат», и 
у «Буратино» было по два 
спутника, то теперь только 
по одному, на два спутника 
детей просто не находится 
и пришлось объединить их.

При семи специалистах 
культурно-досугового про-
филя по штату фактически 
работающих в ДК только 
четверо. При этом специ-
альное образование только 
у директора. Но Гордеева 
не унывает. «Я благодарна 
коллективу за то, что он та-

кой у меня есть, – говорит 
она, – и уверена, вместе мы 
ещё многого  достигнем».

Не в лучшем состоянии 
находится уже и здание 
дома культуры. Настоя-
тельно требуют ремонта 
крыша, фасад, отопление. 
И делать его собирались 
ещё в 2022 году. Но тогда  
с этим не получилось по из-
вестным причинам. «С тех 
пор ничего не изменилось, 
и ремонт так завис в возду-
хе», – вздыхает Екатерина 
Ивановна.

Последний  капитальный 
ремонт  делали в 2007 году. 
Тогда ДК и статус «модель-
ного» получил.

«Запомнились мне те 
годы, – говорит Гордее-
ва. Когда был Александр 
Иванович (Головин, глава 
местного самоуправления 
– В.Д.),  наш район  посе-
щало много делегаций, 
большое число  заинтере-
сованных людей, которые 
приезжали, смотрели, де-
лились опытом.  У нас были 
и Удмуртия, и Башкирия… 
Филармония приезжала. 
Очень много было туристов. 
Жизнь была насыщенной и 
наполнена такими события-
ми, которые забыть никому 
нельзя. Ну а в данный мо-
мент в связи с этой ситуаци-
ей вот так получается. Это 
я говорю не потому, что он 
мой брат».

С оборудованием в ДК 
полный порядок. Он и рань-
ше-то неплохо был уком-
плектован, модельный как 
никак. А в прошлом году он 
выиграл грант на милли-
он рублей, многое ещё что 
закупил и теперь не имеет 
только разве что птичьего 
молока. 

На этой оптимистичной 
ноте и закончу. А то пере-
хвалю.

Виктор Доманов

Ему есть, 
чем похвалиться

 ИЗ ПЕРВЫХ РУК

С 26 июня директором 
Центра молодёжных 
инициатив является 
Марина Печерская. 

Виктор Доманов 
поговорил с ней о 

настоящем и будущем 
Центра. 

– Марина Ивановна, 
только что вы верну-
лись с форума «Рос-
сийская креативная 
неделя», проходившем 
в Москве. Давайте с 
этого и начнём. Что это 
вообще было такое?

– Это моя первая коман-
дировка в новой должно-
сти. Пять дней сессий, 
дискуссий, опен-токов (от-
крытого диалога со специ-
алистами), мастер-классов 
на самые разные темы – 
дизайн, компьютерная 
графика и анимация, га-
строномия, медиа и ре-
клама и др. Это были но-
вые встречи, знакомства, 
тёплое общение. И много 
ещё чего.

– Что вы там делали?
– Мы посещали ма-

стер-классы по созданию 
креативного контента в са-
мых разных направлениях 
– от видео и аудио-контен-
та до создания театрально-
го контента и кино.

 – Взяли ли что-либо 
там для предстоящей 
работы?

– Самым главным для 
меня новшеством стало 
создание креативного 
контента в патриотиче-
ском направлении, кото-

рый до настоящего време-
ни рассматривался лишь 
как часть общего духов-
но-нравственного воспи-
тания. Теперь же на зако-
нодательном уровне это 
выведено в особую область 
воспитания и образования.

– Теперь о ЦМИ. Три 
года вы работали здесь. 
И вот как вы считаете, 
со своими задачами он 
справляется?

– Это сложный вопрос, и 
ответить на него не просто. 
Нет объективных крите-
риев оценки эффективно-
сти работы ЦМИ. Раньше 
хоть определялся рейтинг 
ЦМИ области, и по нему 
можно было судить о ка-
честве своей работы. Тогда 
наш ЦМИ занимал третье 
место. Этим можно было 
гордиться. Но расти было 
ещё куда. И тогда, и сейчас 
все мы в ЦМИ понимаем, 
что есть ещё у нас слабые 
места, недоработки, ошиб-
ки и т.д.

– А контакт с молодё-
жью у вас хороший?

– Я считаю, что непло-
хой (улыбается – В.Д.). Об 
этом говорит наполняе-

мость наших мероприя-
тий, атмосфера, царящая 

на них. После меропри-
ятий молодёжь уже 
начинает предлагать 
новые идеи и формы. 
Ребята часто обраща-
ются к нам по тому или 

другому вопросу. Такое 
настроение о многом го-

ворит, значит, мы интерес-
ны молодёжи и можем ее 
занять.

– Что думает руко-
водство о ЦМИ? Вот о 
чём шла речь на собе-
седовании при вашем 
назначении директо-
ром? 

– Речь в первую оче-
редь шла о продолжении 
лучших традиций наше-
го ЦМИ, сохранении его 
имиджа. Также об усиле-
нии и повышении уровня 
патриотического воспита-
ния, потому что, огляды-
ваясь на печальный опыт 
соседнего государства, не 
хочется, чтобы наша мо-
лодёжь подверглась нега-
тивному влиянию извне, 
для этого она должна быть 
идейно и духовно целост-
ной.

– А у вас самой есть 
какие-то мысли о том, 
как сделать работу 
ЦМИ более содержа-
тельной и эффектив-
ной?

– Исходя из моего про-
шлого опыты работы в 
ЦМИ, запроса молодёжи 
и задач, которые стоят 
перед нами,  я бы хотела 
улучшить работу в Центре, 
привлечь новых инициа-

тивных сотрудников, ко-
торые так же, как и я, ви-
дят приоритеты в работе, 
понимают общие пробле-
мы и задачи не только на 
уровне округа и региона, но 
и страны в целом, потому 
что наша молодёжь – это 
кадровый и человеческий 
ресурс всего государства.

– Что для этого нуж-
но?

– Главное – это целе-
устремленность наших 
сотрудников, общие цели 
и задачи, сплочённость и 
дружеская поддержка, а 
также повышение компе-
тенций именно в создании 
патриотического контента, 
о котором говорилось на 
Российской креативной 
неделе.

– Ну и как вы опре-
делились уже с тем, на 
что будут направлены 
ваши главные усилия?

 - Мои усилия будут на-
правлены на развитие ду-
ховно-нравственного и па-
триотического воспитания, 
на раскрытие творческого 
потенциала молодёжи. 
Для этого необходимо уси-
лить работу по меропри-
ятиям, их содержанию и 
смысловому наполнению, 
а также сосредоточиться 
на проектной деятельно-
сти. 

Поэтому мы должны 
также идейно и инфор-
мационно противодей-
ствовать негативу, а это 
возможно через грамотно 
организованную работу.

– Спасибо, Марина 
Ивановна!

«Я бы хотела улучшить работу в ЦМИ»
Марина Печерская:
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